

Todo tipo de correspondencia, lo mismo económica que administrativa, se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, número 10, Imprenta y Librería de Niños. - Teléfono 117. - No se devuelven los originales.

Número suelto cinco cts.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . . 375 pesetas  
Fuera de la capital, un trimestre. . . 450 id.  
Anuncios y otros insertos, precios por línea.  
Todos los pagos anticipados.

Talleres: Ramos del Manzano, 42. - Teléfono 2169

Número atrasado diez cts

Das ediciones diarias

Sábado 8 de Diciembre de 1917.

Año XXXIII-Núm. 10.279



PRIMER ANIVERSARIO  
DE LA EXCMA. SRA.

## Doña Justa León Iglesias de Alba

QUE FALLECIO EL DIA 10 DE DICIEMBRE DE 1916

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Su viudo, el Excmo. Sr. D. Claudio Alba; hijo, D. Gaspar; hija política, D.<sup>a</sup> Carmen Berdugo; nietas, Catalina y María y demás familia,

Suplican á sus amigos y personas piadosas encomienden á Dios el alma de la finada y asistan á algunas de las misas que se celebrarán en su sufragio el día 10 de los corrientes, en la iglesia parroquial de San Juan de Sahagún, Comunidades de PP. Jesuítas, Franciscanos, Carmelitas, Dominicos, capilla del Santísimo Cristo de los Milagros y en la parroquia de Santa María, de Ledesma.

En la capilla de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Azafranal), se hallará de manifiesto durante todo el día 10, Su Divina Majestad.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

### EN EL GOBIERNO CIVIL

#### Junta de Beneficencia.

En el Gobierno civil, y presidiendo por nuestra primera autoridad civil, celebró ayer sesión, á las cinco de la tarde, la Junta provincial de Beneficencia.

Asistieron los vocales Sres. D. Antonio Díez González, D. Filiberto Villalobos, D. Prudencio Requejo, D. Luis Sevillano, D. Idelfonso Emiliano Vicente, D. David González Crego y D. Manuel Franco, como secretario.

Se aprobó el acta de la precedente. Cumplimentado lo estatuido en el reglamento, se formularon las propuestas en ternas para la suprema elección del ministro de la Gobernación á fin de verificar la renovación bienal de la Junta.

Propone el Gobernador civil para vocales en los primeros lugares de la terna á D. Prudencio Requejo y D. Isidro Segovia.

La propuesta de la Junta designa á D. Filiberto Villalobos y D. Miguel Iscar Peyra.

Informáronse los presupuestos para el inmediato ejercicio económico de 1918 de las fundaciones tituladas Asilo de San Rafael, de Rodríguez Fabrés, y por separado, el de la de Galván, de Lumbreras, para dicho ejercicio.

Se dió cuenta de un expediente incoado para la creación de un Asilo de auxilio en la secretaría de la Caja de Crecimiento, quedando en suspenso el informe de dicho expediente hasta la próxima sesión.

También se acordó pensar un plazo improrrogable al patronato del Hospital de Santo Domingo de la Horquilla, para presentar las cuentas del mismo al protectorado y otorgar un nuevo plazo al patronato de la fundación Galván, de Lumbreras, para remitir las suyas.

Por último, se determinó condonar la multa impuesta por la Junta á esta última fundación.

#### Las lluvias... en otras partes

Un bienhechor régimen de lluvias se ha dejado sentir en varias poblaciones españolas.

En Madrid y Valladolid han sido abundantes las lluvias y según datos del observatorio Central, ha llovido también en La Coruña, Oviedo, Santiago, Oren-

se, Santander, Bilbao, San Sebastián, Palencia, Soría, Avila, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Zaragoza, Gerona, Barcelona, Tarragona, Teruel, Castellón, Valencia, Albacete, Alicante y Murcia.

En cambio por aquí (y es lo que cuando aparecen estas líneas nos dé el tiempo un rotundo mentís) seguimos disfrutando de un cielo sin nubes, y salvo las intensas heladas de por las noches, el tiempo es hasta casi primaveral.

#### Una delicia

El susodicho observatorio Central anuncia para mañana tiempo lluvioso en Andalucía, Levante y Cataluña, y tiempo inseguro en el resto de la Península.

#### Notas de sociedad.

##### Viajes.

Han salido: Para Ciudad Rodrigo, el diputado provincial D. Antonio Sánchez Villares. = Para Madrid, el Marqués de Torrealta y el joven D. Augusto Barrado Valencia.

##### Enfermos.

Se encuentra en franca convalecencia de la enfermedad sufrida, D.<sup>a</sup> Florentina S. Talavera.

##### De días.

Hoy celebra su santo la distinguida dama Vizcondesa de Grcigrande.

##### Fallecimiento.

En Santa María de Sando ha fallecido la respetable señora D.<sup>a</sup> Plácida Hernández Aparicio e posa de nuestro querido amigo D. Román Sierra, á quien, como á sus hijos D. Benigno y don Melquíades, hija política D.<sup>a</sup> Serafina Sánchez y demás familia, les enviamos nuestro sentido pésame.

##### Aniversarios.

Pasado mañana hace un año dejó de existir la distinguida y virtuosa dama D.<sup>a</sup> Justa León Iglesias, cuyo nombre va unido á toda acción de caridad cristiana y al de los más acendrados afectos familiares.

Su muerte, que se rememora en esta triste fecha, causó profundo sentimiento, no sólo entre la buena sociedad salmantina, en la que ocupaba la finada lugar preeminente, sino entre las clases necesitadas, á quienes siempre socorrió con largueza.

Hacemos presente á nuestro respetable amigo D. Claudio Alba, viudo de la finada; hijo, D. Gaspar; hija política, D.<sup>a</sup> Carmen Berdugo; nietas y demás distinguida familia, la participación muy sincera que tomamos en su natural dolor.

= Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento del joven español D. Luis Riquez, hijo de nuestro querido amigo el ciego de la sucursal del Banco de España D. Adolfo, acacido en Santiago de Chile.

Su muerte, según la prensa de aquella república, fué sentidísima, pues en vida gozó el finado de cordiales y numerosas simpatías entre aquella numerosa colonia española, destacándose como luchador incansable para el acercamiento intelectual y comercial de ambos países.

Al cumplirse este primer aniversario, reiteremos, tanto á sus padres como á sus hermanos, la expresión de nuestro sincero pésame.

#### CHOCOLATES

ENRIQUE PRIETO

#### DE AYER A HOY

##### LAS LAVANDERAS

Fué la de ayer una hermosa fiesta de acendrado altruismo.

Un grupo de beneméritos ciudadanos, para quienes el amor al prójimo no es una de tantas banalidades cien veces repetidas en «momentos solemnes», sin, que después correspondía la acción á los vehementes impulsos oratorios, ha creado una asociación encargada de poner un poco de amor y otro poco de caridad en favor de una clase tan digna de estimación como la de las lavanderas.

Y luego de acoplar las necesidades sociales al articulado de un previsor reglamento; después de fomentar la inscripción en las listas de asociados (haslograr obtener una vida relativamente libre de los apremios del momento, coronan su obra en la fiesta nobilísima de la bendición á la enseña gremial.

Y tras el hermoso acto religioso, patrocinado por virtuosa dama, que se ufana en atender á los humildes, una brillante velada teatral pone un comentario de arte, poesía y belleza en la imborrable y meritoria fiesta de las lavanderas salmantinas.

##### ELECCION DE ALCALDES

Las Corporaciones municipales de Alba de Tormes, Ciudad Rodrigo y Ledesma, cumplimentando el Real decreto atribuyendo á los Ayuntamientos facultades para elección de sus presidentes, han designado á los Sres. D. Fernando Due-

ñas, Emeterio Pacheco y D. Francisco Pascua Pérez, respectivamente, para dichos cargos.

#### Quisicosas.

Se ha abierto una suscripción con un piadoso motivo, y nada más en razón que un gran éxito concybio.

Si es verdad que hay gente tanta que ama á su pueblo y su fe, será la Semana Santa de lo poco que se ve.

Mas si vamos á un fracaso por la falta de metal, si que entonces se hace el paso, pero no el procesional.

Un concejal salmantino ciertos impuestos critica, pues hay alguno el canino, que más cada vez se achica.

Y pide enmendar los yerros de concybios afanes, ya que abundando los canes no dan por lo visto perros.

La benéfica lluvia al campo yerto fecunda en media España venturosa. Aquí ni un chaparrón; nada, ni cosa que ni remoto muestre el fruto cierto.

El corazón á la esperanza abierto, la sequía sufrimos temerosa, y en esta crisis larga y angustiosa vacila el más audaz y el más experto.

En vano es el pedir tacto de codos ante el mal desde luego descartado, que por más que se busquen varios modos, nos afeiten en seco. Es lo probado.

Y con el agua al cuello estamos todos... por desgracia, en sentido figurado.

Iscar tiene la vara, pero interino, dejadle solo; el hombre sabe el camino...

#### Los sucesos en la provincia

##### Detención importante.

Conducidos por la benemérita llegaron ayer, á las seis de la tarde, para continuar el tránsito hasta Zamora, donde serán puestos á disposición de la autoridad judicial, los siguientes sujetos, como presuntos autores de los delitos que á continuación se exponen: La detención se practicó en Peñaranda, en la posada titulada La Argentina, por la guardia civil de dicha ciudad.

Los detenidos son Angel Martínez y otro que dice ser amigo suyo, los cuales conducen dos carros.

Se les atribuyen varios robos y al Angel el asesinato del boticario de Soltillo Redrada en el año de 1905, en Al mendoza (Toledo).

También se cree sean autores de una estafa en Ciudad Real de tres mil pesetas y otra en Puerto Llano, de cuatro mil, presumiéndose se hallan de acuerdo con varios presos de la cárcel de Medinilla del Campo.

#### JUNTA DE ASOCIADOS

#### El presupuesto municipal.

##### SEPTIMA SESION

A las seis y media de ayer tarde continuó la discusión del presupuesto municipal por la Junta de Asociados.

Presidió el alcalde Sr. Iscar y asistieron los Sres. García y García, Marcos, Romo, Clairac, Estefanía, Anaya, Santa Cecilia, Romano, Sánchez Pérez, Ollivera, González Domínguez, Martín Barrios, Gándara y Sánchez-Gómez.

##### Presupuesto de gastos.

Quedan en suspenso las consignaciones relativas á Instrucción pública (rentas de casa á los profesores y premios y subvenciones).

Se aprueba la relación 24, Beneficencia y Sanidad, referente á los haberes de los médicos, retribuciones á farmacéuticos, practicantes etc.

Se suprimió la consignación de cien pesetas que venía figurando á favor del médico-oculista gratuito del Municipio, para gastos de medicamentos.

La consignación de 12.500 pesetas para el Laboratorio municipal, quedó reducida á 6.415 que importa el personal y material, teniéndose en cuenta que en el capítulo correspondiente se hará otra consignación para material y obras.

Las consignaciones para personal de la Inspección sanitaria de alimentos y personal auxiliar, pasó á ponencia de los Sres. Clairac e Iscar.

Queda también en suspenso la consignación de campaña sanitaria.

De la relación 25 se aumenta á 3.000 pesetas la consignación de 2.000 para subvención para la mendicidad, á petición del Sr. Romano.

Para atender á las necesidades del abarataamiento de substancias se consigman 15.000 pesetas.

Se aprueba la relación 26, 1.000 pesetas para socorros á pobres transeúntes, y la relación 27, 25.000 pesetas para obras públicas, queda en suspenso.

Se aprueban, sin discusión las relaciones 28, 29 y 30 relativas á caminos vecinales, fuentes y cañerías y alcantarillas.

Con una modificación de redacción de la partida, se aprueba la relación 31, relativa al personal y material de aceras y empedrados, importante 55.000 pesetas.

Se aprueba, sin discusión, la relación 32, personal de obras, importante pesetas 16.580 pesetas; la 33, material, 1.250 y la 34, corrección pública, pesetas 12.000; la 35, festejos, 3.500 pesetas, en vez de 7.500 que venían figurando, con el voto en contra del señor Clairac, y la relación 37, pensiones, importante 17.804 pesetas y 93 céntimos.

Y seguidamente se suspende la sesión hasta el lunes próximo, á las seis de la tarde.

#### MADRID AL DIA

#### En defensa de la clase.

Llueve, y parece que la lluvia no cree única y exclusivamente en beneficio de Madrid, sino que se extiende á otras comarcas. Tal vez sea general y bafie los áridos y sedientos campos españoles todos. Tiene trazas de durar algún tiempo. ¡Bendita sea! En la ciudad nos produce molestias y nos aburre; pero en la campiña causa júbilo. Allí la lluvia es pan, es sustento, es vida que luego redunde en beneficio de la ciudad. Y también es salud para todos. La horrible sequía incuba mil enfermedades, fraga hambre y promueve conflictos atroces. El Gobierno que actúe cuando se recoja la próxima cosecha, tendrá en esta lluvia un colaborador eficazísimo para resolver el problema de los abastecimientos, como no lo tiene hoy el caracterizado por García Prieto.

En el último Consejo de Ministros, que muchos pesimistas estimaban condecorado á tratar de la crisis, se dió otro toque al conflicto de las substancias. Todas las luminosas lucubraciones ministeriales giraron sobre este particular. La luz de la inteligencia brilló por

#### La CLOROSIS y la ANEMIA las cura EL QUININ

Sellos - gotas - inyectable.

Los precios de suscripciones...

En Salamanca, un trimestre...

Fuera de la capital, un trimestre...

Anuncios y otros insertos, precios por línea...

Todos los pagos anticipados...

Talleres: Ramos del Manzano, 42. - Teléfono 2169

Número atrasado diez cts



y avaschada de crímenes, que atormentan hasta a las bestias.

Pedir vosotras honradas lavanderas, al Dios de la misericordia, porque muy pronto resuza el imperio de la paz. Terminada esta hermosa oración, el Sr. Redondo celebró el sacrificio de las almas, con la que terminó la solemne fiesta religiosa.

general sorpresa. Cantó con sumo gusto y afinación la bonita partitura del maestro Bernat, y sentida y muy inspirada. Pronto ha de hacerse popular.

TEATRO MODERNO

La gran compañía cómico-dramática que dirige el famoso actor Sr. R. Izatay, pondrá en escena esta tarde, en la sección vermuth la preciosa obra titulada *Renacimiento*, cuyo estreno, para Salamanca, le ha sido reservado por el autor, Sr. Macías del Real.

La obra, en cinco actos, es altamente fina y original, y de ella tenemos las mejores referencias que unidas a las especialismos y excepcionales condiciones que reúnen todos los artistas de la gran compañía del Sr. Izatay, hace suponer que el estreno de esta tarde sea un verdadero suceso artístico para la función de moda, que ha de celebrarse en el día de hoy, destinada a sábados elegantes.

Nos advertirá la empresa que la función dará principio a las seis de la tarde en punto, a causa de la extensión que tiene la obra, que consta de cinco actos.

No podemos terminar sin aplaudir, por encargo expreso de la empresa, y para hacer constar su gratitud a las señoras, la buena acogida dispensada al ruego que les fué hecho de que durante la representación se desearan del sembrero; y en efecto, en la función de anteyer jueves, no hubo ni una señora que dejase de atender al ruego. Esto pues, la sala brillantísima, y así seguita en lo sucesivo, con lo cual hemos ganado todos.

Peñaranda.

La sequía.-Los exploradores.-Rifa benéfica.-De sociedad.-Protesta general contra el nuevo servicio de automóviles.-El mercado.

La sequía nos ha tenido intranquilos. Hemos consultado el barómetro repetidas veces. Se han efectuado rogativas, siendo procesionalmente al Cristo del Hualladero, y parece ser que ya han caído unas gotitas de agua. El cielo continúa cubierto de nubarrones, y nos otros clamando porque el chaparrón sea un hecho, aun cuando no sea a gusto de todos.

En el mismo acto vertió la brillante idea de obsequiar a los niños pobres afectos y no afectos a la sociedad con un banquete popular, que será servido por las señoritas donantes de la bandera y cosiendo por suscripción económica no admitiéndose mayor cantidad de 0,15 pesetas.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta al abogado salmantino Sr. de Partearroyo. —De la corte ha regresado D. Luis de la Peña Igea, nuestro buen amigo. —Da Valladolid, D. Helodoro y Jesús de la Peña. —Da Salamanca, D. Andrés Pérez y D. Andrés de la Peña y D. Manuel Martín Matallana.

—Después de haber pasado unos días con su madre y hermanos en Zorrita de la Frontera, ha salido para Tetuán, con su joven esposa D. José Santero, sargento de ingenieros. —Feliz viaje les deseamos.

—Se encuentra enferma de alguna gravedad, la esposa de nuestro amigo D. Luis Villoldo. —Se han hecho los primeros preparativos para la instalación de una tahona, que pudiera denominarse municipal, pues se persigue el fin de poder suministrar pan económico a las familias necesitadas de esta población.

—Parece revestir gran misterio el presunto fantico y su cido, cometido en Cantaleja, del que ya nos dará información detallada nuestro activo corresponsal en aquella villa. —Por esta ciudad se hacen diferentes comentarios. —El miércoles ingresó en la cárcel de esta, un joven, que se dice sostenía relaciones con la d. funta. —En el Círculo Mercantil ha comenzado a instalarse la biblioteca recreativa, y en breve se inaugurará para que sus socios puedan pasar ratos entretenidos.

—El comercio e industria de esta ciudad, apoyado por el Ayuntamiento, elevará a los poderes públicos una protesta por las concesiones especiales que se le han concedido al automóvil correo que hace el servicio de Peñaranda a Avila y viceversa, que perjudican grandemente, no sólo a la ciudad, sino a cuarenta y tantos pueblos de la región. —El servicio que toda la vida se ha seguido efectuando diariamente, es hoy alterno, fundándose quizá en la escasez de gasolina. —Sale un día de Avila a las siete de la mañana y llega a Peñaranda—si llega a su hora—a las diez. Al día siguiente, a la misma hora, emprende el regreso. Y como hoy jueves, sin ir más lejos, no hemos recibido la correspondencia, la protesta, a la que nosotros apoyamos, se funda en estas verdicas causas que lastiman grandemente los intereses de la región. —Yo creo que no es necesario exhortar al comercio e industria de Peñaranda, ni animar al Ayuntamiento para que no cesen en su empresa, pues todos a una, hemos de conseguir que una línea, que sólo pudieran interrumpir las grandes nevasdas, sealo ahora por una cosa que tiene posible arreglo. —Los caballos del auto sin gasolina no hacen el recorrido Los coches de cuatro ruedas lo harán menos breve, pero más seguros.

—En el mercado de hoy han regido los siguientes precios: Algarrobes, 15 25 y 15,50; Guisantes, 51 50 y 15 75; cebada, 13 25 y 13 50; trigo, 18 25 y 18 50; centeno, 15 25 y 51,50. El ganado moreno, 24,25 y 24,50 arroba. M. Dueñas.

Boletín local

Santos del día. Inmaculada Concepción de Nuestra Señora, Santos Macario, mártir; Eutiquiano, papa, y Sofronio, obispo. Registro civil. Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en este Registro civil las siguientes inscripciones: Nacimientos: Julio Juanes Pérez, Castor Hernández Sánchez y Mariano Núñez Varadé. Defunciones: Cipriano Rodríguez Matas, Segunda Castellanos de los Santos, Enrique Fernández Lozano y Fernina Martín González.

Matadero público. En los dos precedentes días se han sacrificado 8 reses, 12 terneras y 10 cerdos, dando un peso de 2.721 kilogramos. La temperatura de ayer. Altura barométrica, 699,30. Temperatura máxima, al sol, 19,0. Temperatura máxima a la sombra, 9,2. Temperatura mínima, -2,4. Termómetro seco, -1,4. Termómetro húmedo, -1,6. Viento, E. 1. Cielo, cubierto. Tiempo, variable.

Noticias.

Por el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, se publica una Real orden sobre la provisión de la cátedra de Patología Quirúrgica y su Clínica, vacante en esta Facultad de Medicina.

importación no esté ya prohibida, y vegetales en salmuera. Estas prohibiciones no alcanzan a los artículos importados con licencias con cedidos por el Board of Trade, sujetas a las condiciones inherentes a tales licencias. Los vinos finos de Rioja de Bodegas Franco Españolas, de Logroño no tienen rival. Una señorita en pleno período de desarrollo, se siente mala, con trastornos de la menstruación, fujo blanco, vahidos, dolor de cabeza, pereza intelectual, mucho sueño, cansancio al hacer ejercicio, cualquiera impresión de ánimo la pone nerviosa, tiene palpitaciones de corazón, la cara triste, pálida, ojerosa. ¿Qué tiene? La falta de hierro y glóbulos rojos en la sangre la privan de las funciones más necesarias para la vida. Una amiga suya, que tiempo atrás sufrió igual padecimiento y los mismos estragos de la cloro-anemia, le recomienda el uso de los H.P. Fosfitos Salud, que su médico le recomendó: la señorita acogió el consejo, y en pocas semanas se siente alegre y feliz, recobra la salud y vuelve a la normalidad. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Veintiseiete años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Venta de una yugada de tierras

Se hace de la yugada denominada de La Madre de Dios y agregadas, radicada en término municipal de Aldanueva de Figueroa, con una bodega. Para informes dirigirse a Martín Redondo (procurador), Coacelo, 24. Siempre cura, ó por lo menos alivia, el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos las enfermedades del aparato digestivo, por crónicas que sean, aunque tengan una antigüedad de treinta años y no se hayan aliviado con los demás tratamientos.

Mañana, domingo, prestarán servicio las farmacias de los señores siguientes: D. Federico Hoyos, Lonja de la Cárcel; D. Manuel García Sánchez, García Barrado y D. Pedro Sánchez Bustos, Pérez Pajal.

VALLS Y SANTOS

Plaza del Mercado, 15 y 16. No comprar tarroños sin antes visitar esta casa. Gran surtido en todas las clases. Precios muy económicos. Licores de todas las marcas. \* \* \* MATIAS LUDENA \* \* \* Especialista en enfermedades de la boca y prótesis dentaria. Plaza Mayor, 10, principal, Salamanca.

Hoy se lee, en la Iglesia de la Purísima Concepción, la primera proclama para el matrimonio canónico de la bella joven Paulina Gorriçorri Hernández, con el también joven industrial D. Felipe Juanes Simón. Séales e horabuena.

\* \* \* YA LLEGARON \* \* \* los exquisitos y legítimos tarroños de Jijona que desde tantos años se despañan en la esterrija de Francisco Torres, Doctor Riesco, 19, junto al Banco de España. Melones y granadas de Valencia. h 23 D.

HERNIAS. Vientres voluminosos, Dolorosas de la matriz, Deformidades, Sordos, Calvos, Tratamientos sin operar.

Doctor J. Campos. Montera, 88, Madrid. En Salamanca, de once a uno, el 5 de Diciembre. Febrero, Abril, Junio, Agosto y Octubre. Hotel Pasaia.

Ayer tarde, en la Iglesia parroquial de San Juan de Sahagún, se celebró el enlace matrimonial de la bella joven Justa Guilién, con el cartero Julián Hologado. Fueron padrinos D. Manuel Rodríguez y D.<sup>a</sup> Felisa Mompert de Nogueiras. Los invitados fueron obsequiados en Fornos con suculento banquete. Reciba el nuevo matrimonio nuestra enhorabuena, a la par que les deseamos eterna luna de miel.

Cera Universal para suelos de tarima, baldosa y hule, es el mejor preparado que da más brillo. Los muebles mate también se limpian y hermosean con esta brillante. La hay en cuatro colores, en latas de 1,35 y 0,75 pesetas, en la droguería de Villalobos, calle de Toro, números 32 y 34 (frente al Banco de España).

jarabe reconstituyente de P. Catalá a base de cal y hierro es mejor que la emulsión. Se vende en todas las farmacias.

Ortopédico herniólogo en Salamanca HERNIAS (quebraduras) desviaciones torácicas y vertebrales, desviaciones de los rodillos, corvaduras de la tibia tarsalgias de los adolescentes, pies equinos, varus y valgus, parálisis infantil etc., se curan ó se corrigen según sea la afección con nuestro sistema especial. Todas las HERNIAS, cualesquiera que sean su antigüedad y desarrollo, quedan dominadas y todos sus riesgos suprimidos por medio de los aparatos de que somos inventores; pero como éstos han de confrontar en cada caso con sus datos anatómicos, es necesario para que podamos construirlos, que se persone en nuestra consulta el propio enfermo.

Plumas y brazos artificiales. Consulta en Béjar, el día 13 del actual mes de Diciembre, de once a una y de tres a seis, en la Fonía de España; en Salamanca, el día 14, en el Hotel del Comercio, y en Zamora, el día 15, en el Hotel Puga, por D. JERONIMO FARRE GAMELL, ortopédico de la clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid.

En Madrid, en nuestro Gabinete Ortopédico, calle de Juan de Mena, número 23, 1.<sup>o</sup>, desde donde enviaremos gratis a médicos y particulares nuestro libro sobre las HERNIAS. h 6, 9, 11 y 13

Con el título de *El tesoro de Gondoa* se ha publicado el volumen XLVI de la Biblioteca Sopena, que tanto en su parte artística como en la literaria no desmerece nada de los anteriores. La publicación de *El tesoro del Gol*

LA SEÑORA Doña Plácida Hernández Aparicio FALLECIO EN SANTA MARIA DE SANDO EL DIA 7 DE DICIEMBRE DE 1917 después de recibir los Auxilios Espirituales. D. E. P. Su desconsolado esposo, D. Román Sierra; hijos: Benigno y Melquíades Sierra Hernández; hija política, Serafina Sánchez; nietos, Belisario y Sixto; sobrina, Aurora Sierra Tabernero, y de más familia, Suplican a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y teneria presente en sus oraciones.

conda, una de las más famosas producciones del fecundo escritor italiano A. J. Barrili, es uno de los grandes aciertos del editor D. Ramón Sopena, quien, en su noble propósito de dar a conocer las obras maestras de la literatura mundial no escatima sacrificio alguno. *El tesoro de Gondoa*, cuyo mérito literario no necesitamos enunciar para que sea debidamente apreciado por cuantos conocen el nombre de su ilustre autor, está admirablemente traducido en correcta prosa castellana, de tal modo, que el lector puede saborear a través de la rotundidad de nuestro hermoso idioma la dulzura y flexibilidad del que en Antonio Julio Barrili expresó sus admirables pensamientos.

El volumen XLVI de la Biblioteca Sopena se vende en todas las librerías de España y en casa del editor, Provenza, 93 á 97, en Barcelona, al precio de una peseta ejemplar.

Recomendamos su adquisición a los amantes de la bella literatura.

MEDICO OCULISTA Doctor José Gómez Díez Plaza Mayor núm. 1 Consulta diaria de 11 a 1 y de 3 a 5

Interesante. Florencio Sánchez Hernández, corredor de Comercio, Tavira, 16 y 18 Gestiones: Compra y venta al contado de valores del Estado, mercantiles e industriales, cotizados en las Bolsas de España. Préstamos, dejando en garantía valores cotizables. Préstamos, con garantía personal, a corto, medio ó sea con garantía de firmas. Cobro de cuantos. Negociación de finis amortizados, Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas de España. Cambio, compra y venta de oro y de moneda y billetes extranjeros. Compra y venta de finis rústicas y urbanas, al contado y a plazos. Giros, pagos, cobros, etc., etc.

Se vende en pública y extra-judicial subasta y en su solo lote, ciento treinta y tres pedregales del Prado de la Aldehuela de los Guzmanes, sita en el término municipal de Cabrerizos.

Dicho lote tiene por límites: al Norte, el denominado baldeo de la Aldehuela; al Nacoste, la cañada o servidumbre que separa el otro lote; al Mediodía y Oriente, la borda del río Tormes. Tiene plantación de arbolado en la mayoría de su longitud, casa para guarda y dista de la ciudad un kilómetro, aproximadamente.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la notaría del Dr. Prada, Rúa, número 48, donde tendrá lugar la subasta el día 15 del actual, á las doce de la mañana. h 14 D.

Se venden plantones de almendros de dos y tres años, bien criados, de fruto dulce, escogido, á quince y veinte pesetas el ciento, puestos sobre vagón, y frutales injertos de frutas selectas, á 0,50 pesetas uno.

Se venden, asimismo, barbados de nva tinta y blanca, por cientos ó millares, á precios baratos; plantas ó garras de espárragos y semillas de alfalfa y mieglas. Los pedidos y explicaciones á Marcelino del Valle, Puenesanco (Zamora). h 31 D.

Francisco Peix Carretera de Ledesma, núms. 10 y 12 SALAMANCA

Almacén de maderas del Reino y Extranjeras. Materiales para la construcción de obras. Cal, yeso, cemento, azulejos, mosaicos, tubería de grés de todos los diámetros, Ladrillo y tierra refractaria, baldosilla, teja plana, rasilla, ladrillo fino y hueco.

Carbones minerales, cok, antracitas, breze y cisco. Servicio á domicilio dentro y fuera de la población. Precios módicos sin competencia

VINO PINEDO TONICO NUTRITIVO De excelentes resultados en los casos de agotamiento por trabajo intelectual intenso, ejercicio violento ó labor excesiva.—Poderoso alimento del cerebro y del sistema nervioso.

Pida V. á este Profesor que lea su vida.

Su maravilloso poder para leer vidas humanas á cualquier distancia, asombra á cuantos le escriben.

Miles de personas de todas las categorías sociales han obtenido beneficios de los consejos de este Profesor, quien dice á V. de lo que es V. capaz, cómo puede V. obtener éxito, quiénes son sus amigos y sus enemigos y le describe los buenos y malos períodos de su vida. Su descripción de los acontecimientos pasados, presentes y futuros, dejará á V. sorprendido. Cuanto le es necesario conocer es: su nombre (escrito por V. mismo), la fecha de su nacimiento y el sexo, cuyos datos le servirán para guiar su trabajo. No es necesario dinero. Menciónese el nombre de este periódico y obtendrá una lectura de prueba gratuita. El Sr. Paul Stahman, experimentado Astrólogo de Ober Newsadern, Alemania, dice:

«El horóscopo que firmó para mí el Profesor Roxroy resultó completamente conforme con la verdad, siendo un trabajo inteligente y concienzudo. Como yo mismo soy Astrólogo examiné cuidadosamente sus cálculos Planetarios é Indicaciones, encontrando que el trabajo era perfecto en todos sus detalles y que el mencionado Profesor conoce perfectamente los adelantos de su ciencia. Mr. Roxroy es un verdadero filántropo y todo el mundo debería aprovecharse de los servicios del Profesor, pues con ello pueden obtenerse muchas ventajas.»

La Baronessa Blanquet, una de las más inteligentes señoras de París, dice: «Le agradezco su estudio completo de mi vida, que es verdaderamente de una exactitud extraordinaria. Ya había consultado antes á otros astrólogos, pero nunca como hasta ahora me han contestado con tanta verdad, ni me han dejado tan completamente satisfecho. Con el más sincero agrado le recomendaré á mis amigos y conocidos, por creer seguramente que hará una buena obra dando á conocer su ciencia maravillosa.»

El Rev. G. C. H. Hasskari de Pensilvania, Estados Unidos, en carta al Profesor Roxroy le manifiesta: «Es V., á no dudar, el especialista y maestro más grande que existe de su profesión. Todo aquel que le consulte se maravillará de la exactitud de sus detallados estudios individuales y de sus consejos y recomendaciones. Aun los más escépticos, le consultarán una y otra vez, después de comunicarse con V por vez primera.»

Si V. quiere aprovecharse de esta oferta especial y obtener una revista de su vida, envíe sencillamente su nombre por entero, dirección, fecha del día, mes y año de su nacimiento (escrito muy claramente), indique su posición (señor, señora, señorita) y copie también el siguiente verso con su propia mano:

Su consejo es útil, dice todo el mundo. Para ser dichoso muéstreme V. el rumbo.

Si lo desean, pueden los comunicantes acompañar 60 céntimos en sellos del país, para cubrir el franqueo, trabajo manual, etcétera.

No se incluyan monedas en las cartas. Diríjanse las cartas á ROXROY, Dpt. 1279 L. Groote Markt, núm. 24, La Haya, Holanda.

Sabemos que la oficina del profesor Roxroy está abierta como de costumbre y que todas las cartas se entregan y se recogen en Holanda sin novedad. h 15, 22.

ABRIGOS

PARA SEÑORAS Y NIÑOS ÚLTIMAS CREACIONES DE LA MODA PIDA ÚSTED SI NECESITA ESPECIALIDADES EN GENEROS DE PUNTO

La encontrará en la gran camisería LA TIJERA DE ORO

HARINA LACTEADA 50 años de ÉXITO de NESTLÉ ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

Pídase en todas las Droguerías y Farmacias

Con el título de *El tesoro de Gondoa* se ha publicado el volumen XLVI de la Biblioteca Sopena, que tanto en su parte artística como en la literaria no desmerece nada de los anteriores. La publicación de *El tesoro del Gol*

Con el título de *El tesoro de Gondoa* se ha publicado el volumen XLVI de la Biblioteca Sopena, que tanto en su parte artística como en la literaria no desmerece nada de los anteriores. La publicación de *El tesoro del Gol*

Con el título de *El tesoro de Gondoa* se ha publicado el volumen XLVI de la Biblioteca Sopena, que tanto en su parte artística como en la literaria no desmerece nada de los anteriores. La publicación de *El tesoro del Gol*

Con el título de *El tesoro de Gondoa* se ha publicado el volumen XLVI de la Biblioteca Sopena, que tanto en su parte artística como en la literaria no desmerece nada de los anteriores. La publicación de *El tesoro del Gol*

Con el título de *El tesoro de Gondoa* se ha publicado el volumen XLVI de la Biblioteca Sopena, que tanto en su parte artística como en la literaria no desmerece nada de los anteriores. La publicación de *El tesoro del Gol*

Con el título de *El tesoro de Gondoa* se ha publicado el volumen XLVI de la Biblioteca Sopena, que tanto en su parte artística como en la literaria no desmerece nada de los anteriores. La publicación de *El tesoro del Gol*

Con el título de *El tesoro de Gondoa* se ha publicado el volumen XLVI de la Biblioteca Sopena, que tanto en su parte artística como en la literaria no desmerece nada de los anteriores. La publicación de *El tesoro del Gol*

# Información telegráfica

(De nuestro redactor-corresponsal en Madrid señor Elvoro.)

## Madrid - Provincias - Extranjero.

### LA GUERRA EUROPEA

# La horrible catástrofe de Halifax 2.000 muertos y 1.000 heridos.

**De la guerra: Los combates de ayer. El ejército rumano se asocia al armisticio ruso. Las hostilidades suspendidas. Los Estados Unidos declaran la guerra á Austria. De Madrid: La sequía y los labradores castellanos. Los estrenos de anoche. Graves sucesos en Lisboa. Muertos y heridos. Un discurso de Cambó en Córdoba. Información de provincias.**

Conferencias de las 5, 6 y 7 m.  
Madrid, 8.

## LA GUERRA

### El comunicado francés.

Combates de artillería. Estaciones y acantonamientos bombardeados.

Comunicado oficial francés de las once de la noche, recibido esta madrugada:

Actividad bastante grande por parte de ambas artillerías en la región de la Maissons de la Champagne y á la orilla derecha del Mosa.

No se verificaron acciones de infantería.

Durante la noche del cinco al seis nuestros aviadores bombardearon las estaciones de Foboury y Thaonville, diversos depósitos y acantonamientos de la retaguardia alemana.

En Oriente, ligera actividad de artillería en el conjunto del frente. El frío y el mal tiempo dificultan las operaciones.

Las patrullas inglesas cogieron algunas posiciones en la región de Sereth.

### Un abordaje.

Dos mil muertos y mil heridos.

El estúpido incendio de Halifax lo produjo el abordaje de dos buques.

Uno iba cargado de municiones. Los muertos pasan de 2.000 y los heridos de 1.000.

Bastantes hospitales rebosan de heridos.

Participación de los rumanos en el armisticio.

Se ha recibido en París un comunicado rumano fechado en Jassy, confirmando oficialmente la participación del ejército rumano en las negociaciones del armisticio.

Dice que el mando ruso ha pro puesto el armisticio al enemigo.

Los rumanos que forman parte de ese frente, se asocian á la proposición.

A las ocho de la mañana las hostilidades han quedado suspendidas en todo el frente.

Las tropas enemigas, con especial satisfacción trataron de acercarse á las líneas rumanas, pero estas se mantuvieron reservadas, rechazando toda tentativa de fraternización.

Francia no desconoce la situación trágica en que se encuentra Rumania, y conserva su inquebrantable amistad con los rumanos, víctimas de la anarquía y de la traición de Rusia.

La legación de Rumania recibió noticias de Jassy, participándole que Rumania no hará nada sin estar en pleno acuerdo con los aliados.

### Lucha aérea.

#### Aerodromos bombardeados.

El almirantazgo británico dice oficialmente que el miércoles y jueves los aeroplanos ingleses bombardearon los aerodromos de Saint Denis, Westren, Engel, Buejas y varios ferrocarriles del tráfico.

Explosionaron bastantes bombas en los barracones y cobertizos, los cuales se incendiaron.

Los aparatos regresaron indemnes.

Dos fueron detenidos y cuatro derrumbados.

### Sesión del Senado francés.

#### Inmunidad retirada

Celebró sesión el Senado francés, aprobando el informe de la comisión, quitando el derecho á la inmunidad parlamentaria al senador Humbert.

### Discurso de Sir Carson.

En el discurso que ha pronunciado Sir Carson dijo:

Examinamos el proyecto de cons-

titución de una sociedad de las naciones de todas las grandes potencias que habianse comprometido, por tratados, á garantizar la neutralidad é independencia de Bélgica.

Eso era la liga de las naciones, que ha fracasado.

### La unificación de los ferrocarriles.

Sigue sobre el tapete la unificación de los ferrocarriles.

El Gobierno tiene dos métodos. Uno la unificación de todos los ferrocarriles bajo la dirección de un Comité formado por las Compañías ferroviarias, y otro bajo la dirección del Gobierno.

El proyecto presentado á la Cámara deja al Gobierno readquirir las líneas, pero la administración prefiere que las compañías respondan de la dirección.

### El Parlamento italiano.

#### Precio de los periódicos.

Se ha fijado la apertura del Parlamento italiano para el día 12 del actual con objeto de oír al Gobierno.

Se celebrarán diez sesiones, discutiéndose sobre todo la situación militar y la política del Gobierno.

Por decreto se ha fijado en diez céntimos el precio de los periódicos diarios, y en la misma proporción las impresiones, no solo por la carestía del papel, sino para mejorar las condiciones del personal de redacción, talleres y venta.

### Los Estados Unidos declaran la guerra á Austria.

Dicen de Washington que el Senado norteamericano, por unanimidad, ha acordado declarar la guerra al imperio austriaco.

### El mensaje de Wilson.

Afirman de Santiago de Chile que el mensaje de Wilson ha sido acogido en los centros comerciales y diplomáticos con gran satisfacción, aplaudiéndose la firmeza de las ideas expresadas.

### La guerra en Palestina.

Dicen oficialmente de Londres que las tropas británicas han ocupado El Hebrón.

### Problema acerca de los austriacos no naturalizados.

El Gobierno norteamericano estudia el medio de resolver el problema que se plantea con motivo del gran número de austriacos no naturalizados que se encuentran empleados en las industrias de la guerra.

Además de los numerosos austriacos, poloneses y bohemios que pidieron no ser exceptuados del servicio militar obligatorio, existen más de 70 000 austriacos empleados en las minas de Pensilvania.

El Congreso resolverá la situación excepcional de los austriacos que forman parte del Ejército.

### Noticias del día

#### Madrid.

Asamblea de entidades náuticas. Los estrenos de anoche. Lista de alcaldes. El conflicto de Murcia soñacionado. Los fabricantes de harina de Castilla. Los alquiladores de carruajes.

En la asamblea que están celebrando las entidades náuticas se discutió hoy el último tema de la orden del día, que se refiere á la actuación de las asociaciones náuticas del Mediterráneo, relacionadas con el movimiento del personal para las zonas del bloque.

Después se discutió la implantación del seguro marítimo de guerra, con arreglo á la instancia que ayer presentaron al presidente del Consejo de Ministros, y cuya conclusión dice que sea declarado obligatorio de las dotaciones de los buques contra el accidente de

guerra, cualquiera que sea la navegación de aquéllos, en la forma que establece el decreto del Ministerio de Hacienda de 7 de Mayo de 1917, reglamentando el seguro marítimo, sin perjuicio de que una vez implantado, el Gobierno corrija las deficiencias señaladas en su día por las sociedades que representan al personal embarcado.

La asamblea ha visitado hoy al ministro de Hacienda para interesarle la causa que defienden.

El Sr. Ventosa la reputó justísima prometiéndoles tratarla en Consejo de ministros con todo el cariño que le merece la asamblea.

Esta ha tomado un acuerdo para el caso improbable de que el Gobierno no acceda á la petición.

Dicho acuerdo se mantiene reservado.

En el teatro Apolo se estrenó la fantasía «Himno al amor», letra de Gimeno Delgado y música de los maestros Julio Gómez y Alfonso Valdés.

La obra fué del agrado del público, especialmente la música.

En el de Novedades se estrenó el sainete de Antonio Viérgol y Gil Asensio y música de Calleja, «El novio de la Mancha».

Alcanzó un ruidoso éxito.

En el teatro Martín también se estrenó el sainete «El duende del Manzanar», letra de García Iniesta y música de Llopis.

La obra gustó.

El subsecretario de Gobernación ha desmentido que el alcalde de Santander sea republicano.

Es liberal conservador y no habiendo mayoría absoluta, se repetirá la votación en la próxima reunión de aquel municipio.

Nos manifesté que estaba casi ultimada la lista de los nuevos Alcaldes, la cual se publicará en breve.

El Gobernador civil de Gerona, Sr. Jiménez, catedrático de la Universidad de Zaragoza, estuvo en el ministerio á despedirse del señor Bahamonde.

Muy en breve marchará á posesionarse del cargo.

Se halla gravemente enfermo de pulmonía el fiscal del Tribunal Supremo, D. Alvaro Landeira.

El Gobernador de Murcia, el Alcalde y varias importantes entidades de la Unión, han telegrafiado al Sr. Bahamonde, participándole que la sociedad Unión Eléctrica amenaza suspender el suministro de fluido á las minas por falta de carbón, lo cual determinará la paralización de más de 28 000 obreros, entre los cuales reina una profunda excitación, temiéndose que degeneren en desagradables sucesos.

A última hora comunica el gobernador civil que ha conseguido que la compañía facilite fluido, habiéndose, por tanto, conjurado el conflicto.

La sociedad de fabricantes de harinas de Castilla, domiciliada en Valladolid, ha dirigido una exposición al Presidente del Consejo de ministros, previniendo al Gobierno de lo que puede ocurrir en España si la sequía se prolonga.

Invítale á que tome medidas urgentes, señalándole á su vez que el trigo norteamericano Manitoba, que en Francia y en terrenos menos apropiados para las siembras de primavera, que el español, ha dado excelentes resultados, siendo su precio en el mercado el corriente.

Al jefe del Gobierno visitó una comisión de alquiladores de carruajes y de propietarios de vaquerías de Madrid y Barcelona, para protestar de la injustificada subida del precio de la paja, avena, algarrobas y alfalfa.

### Provincias.

#### TUY

#### El hambre en Lisboa. Graves sucesos. Muertos y heridos.

Noticias recibidas de Oporto, correspondientes al día 5 del actual, dicen que ha estallado en Lisboa la revolución.

Trátase de un movimiento, contra el actual Gobierno, promovido por los unionistas, que estaban preparando hace tiempo, habiendo explotado ahora debido al disgusto general que produce la enorme carestía de las subsistencias, haciéndose la vida de los pobres insostenible.

Además de esta circunstancia, los artículos de primera necesidad son escasísimos.

En la panadería que para la clase trabajadora estableció el Gobierno, ha sido donde comenzaron los motines el miércoles pasado, por faltar pan de mijo.

Los pobres obreros hicieron cerrar muchas tiendas á pedradas, dando formidables voces pidiendo pan.

La policía los disolvió.

Muy temprano se formaron imponentes grupos de gente del pueblo, que recorrieron en actitud tumultuaria los barrios más populares.

Asaltaron diversos establecimientos de comestibles y las panaderías, repartiendo en medio de las calles todos los comestibles que habían encontrado.

A media tarde era rara la calle en la que hubiese tienda que no hubiera sido asaltada.

La policía era impotente para contener la furia de los asaltantes.

Estos cogían cuantos géneros hallaban á mano, llevándolos á su domicilio.

Se veían los hombres, mujeres y niños y criados cargados de comestibles.

La guardia republicana, lo mismo que la policía de á pie y á caballo, fué constantemente desobedecida.

Se dieron varias cargas y cambiáronse algunos tiros entre los amotinados y los dueños de las tiendas.

Resultaron 12 muertos y sesenta heridos.

Se practicaron numerosas detenciones, habiéndose encargado del mando la autoridad militar.

### CADIZ

#### Llegada de anarquistas. Entrada y salida de trasatlánticos.

Expulsados de Cuba han llegado á esta ciudad los anarquistas españoles Ramiro Maestre, Manuel Espina y Vicente Ferrer Torres.

Este último es sobrino del que fué director de la escuela Moderna de Barcelona, fusilado en Montjuich.

Los recibió la policía y traen pasaje para Barcelona.

Procedente de Veracruz y Nueva York ha llegado el trasatlántico «Buenos Aires».

A bordo trae bastante pasaje. En la travesía se han practicado numerosos registros en busca de ciertos documentos robados.

Ha zarpeado con rumbo á la Argentina el trasatlántico «Infanta Isabel» completamente atestado de pasaje y carga.

Una comisión de obreros de los astilleros visitó al Gobernador civil, pidiéndole que intervenga á fin de que no se efectúe la disminución de un real en sus jornales.

La autoridad gubernativa les ofreció su apoyo.

### ZARAGOZA

#### Robo en una platería. Intervención denegada.

En la platería propiedad de don Rafael Grillo, establecida en la calle de Alfonso, se ha cometido un importante robo.

Los ladrones se escondieron á primera hora de la noche en las escaleras, y cuando descansaban los vecinos, penetraron en una tintorería contigua á la platería.

Luego cubrieron el suelo de todas las prendas que había en el establecimiento y con ceniza de los braseros humedecieron el tabique sencillo que separaba ambos comercios, abriendo un boquete para penetrar en la platería.

La mirilla que tiene la puerta metálica del escaparate la cubrieron, pues desde ella fácilmente podían ser vistos, debido á que la luz del establecimiento luce toda la noche.

Lievaron pendientes, alfileres, collares, medallas y otros objetos, por valor de 9 000 pesetas.

El juez instructor de esta capitania general se ha dirigido al juez de primera instancia de la jurisdicción ordinaria, requiriéndole inhibición para entender en el proceso que este había comenzado á instruir contra el obrero Tiburcio Oscar, por un artículo titulado «Abajo La Cierva», fundándose en que éste es del fuero militar.

El Juzgado de instrucción ha dictado la resolución de no haber lugar á la inhibición.

Este asunto lo resolverá el Tribunal Supremo.

### VALENCIA

#### El temporal. Desbordamiento del Júcar en Alcira.

Continúa el temporal, cayendo grandes chubascos.

Los vapores «Ruiz Capdepón» y «Bazán», continúan en medio de la dársena, sin poder acercarse ni atracar.

Todos los vapores, incluso los

correos, que tenían anunciada hoy su salida, la han suspendido en vista del estado del mar.

### BILBAO

#### El problema de los transportes. La venta del carbón. Obras Públicas. La autonomía vasca.

El ex-Alcalde D. Mario Arana, ha marchado á Madrid comisionado por la Junta de Abastos, á fin de conseguir la solución del problema de los transportes, para abastecer de carbón los depósitos municipales con objeto de proceder á la venta al precio de la tasa.

También gestionará la solución del expediente de Obras Públicas, para dar trabajo este invierno á los obreros.

Han marchado á San Sebastián los comisionados de la Diputación para ponerse de acuerdo, con las restantes Diputaciones vascas al efecto de conseguir del Estado la autonomía de la enseñanza.

### BARCELONA

#### Asamblea integrista. De arribada forzosa. La industria algodonera. El conflicto del carbón. Los panaderos. Los propietarios de buques. Vapores detenidos en el puerto.

Anoche se celebró la reunión inaugural de la asamblea de las juventudes integristas.

Acudieron representaciones de Cádiz, Madrid, Granada, Pamplona, San Sebastián y otras poblaciones.

El jefe de la juventud catalana pronunció un notable discurso de salutación.

Mañana continuará su labor la asamblea.

Han entrado de arribada forzosa bastantes barcos veleros.

Entre los industriales algodoneros han producido mal efecto las declaraciones del presidente del Consejo de ministros relativas al problema del algodón.

A pesar de lo que dice el jefe del Gobierno, son muchas las fábricas que tendrán que suspender los trabajos, porque las existencias con que cuentan no son suficientes á impedir el paro forzoso.

Ha vuelto á agudizarse el conflicto del carbón, estando las fábricas de gas á punto de parar.

Este problema agrávese también por haber Inglaterra denegado el permiso para la importación del carbón de aquel país.

Los carbones ingleses se cotizan actualmente á 450 pesetas la tonelada y los lingotes de Teruel á 180.

Agunas fábricas cesarán en breve por la falta de combustible.

Una importante casa de carbón hace seis meses que tiene dos barcos en Asturias, esperando cargar, habiéndose dado el caso de que los cargamentos de los especuladores, cuyos pedidos se realizaron con posterioridad, se han llevado antes á efecto.

Este hecho ha producido generales protestas.

El gremio de panaderos se ha dirigido al Gobierno, exponiéndole que actualmente se cotizan las harinas á 61 pesetas los cien kilos.

Entre los propietarios y consignatarios de buques sigue produciendo bastante excitación la orden, impidiendo la salida para el extranjero de los buques mayores de quinientas toneladas.

En este puerto se encuentran sin poder salir los vapores «Torra», «Comercio», «María», «Virgen de Africa», «Gorbiamendi», «Félix Bismeta», «Rita», «Adelita», «Roberto» y «Santa Ana».

Dicha orden no alcanza á los buques de la trasatlántica ni á los de Africa.

Un buque que quiso salir sin el correspondiente permiso fué detenido por los carabineros.

Se le permitió la salida al comprobarse que se trataba de un buque extranjero.

La asociación de navieros del Mediterráneo ha dirigido un telegrama de protesta al Gobierno por impedir la salida de buques.

### CORDOBA

#### Discurso de Cambó.

En el teatro Circo, que estaba completamente ocupado, ha dado una notable conferencia el ilustre hombre público Sr. Cambó.

Hizo la presentación del conferenciante el catedrático D. Federico Castellón, enalteciendo la mentalidad de tan eminente político catalán.

El Sr. Cambó, después de agradecer el elogio, dijo:

Estoy empezando en Córdoba la cruzada contra los que dominan en España, destruyéndola.

No deseamos en Cataluña establecer una oligarquía.

Queremos que el pueblo sepa gobernar.

Andalucía debe imitarnos, pues de lo contrario, está condenada á morir.

Mientras más distintos seamos, más fácilmente nos entenderemos.

Saben que el día que esto sea perderán por completo el poder.

Formaremos una nueva patria con hombres que amen el voto.

Los Ayuntamientos libres, con

### CONCIENCIA ADMINISTRATIVA, OBTENDRÁN MAYORES RENDIMIENTOS.

En España se ha falseado la historia.

Desconocemos las historias de los reyes, capitanes y gobernadores de la casa de Austria.

España victoriosa en las guerras contrastaba con su ruina agrícola é industrial.

Decayó rápidamente el pueblo que sólo era pedestal de oligarcas. Contra esa España superpuesta hemos luchado nosotros.

Traemos el regionalismo, que ofrece á los pueblos hermanos que tuvieron el mismo pasado un decoroso porvenir.

Los catalanes que hemos luchado contra los demás pueblos, casi perdimos la conciencia de la personalidad, hasta que llegamos á convencernos de que teníamos personalidad colectiva.

Somos fuertes y tenemos el deber de cumplir con España para hacerla más grande.

Las Cortes constituyentes serán la base de la renovación.

Cataluña no tiene asegurada la autonomía mientras no haya autonomía española.

Hablando de la asamblea de parlamentarios dijo que sus acuerdos fueron los que hicieron la revolución de Agosto.

Declaramos que era imposible que siguiera el Gobierno de Dalí y cayó.

Dijimos que terminarían los partidos de turno y acabaron.

Después, hombres de todas las tendencias coincidimos en la reforma de la Constitución.

Añadido que la Constitución actual no cumple con la alta misión que la incumbe.

Aspiramos que la suspensión de las garantías se limiten para evitar que los derechos ciudadanos estén á merced del Gobierno.

El poder parlamentario será superior al poder ejecutivo y deseamos prevenir el conflicto entre el poder real y el parlamentario.

En todo caso, sentenciará el poder el pueblo soberano. (Ovación.)

Fuimos al Poder para impedir que se formara otro Gobierno homogéneo, y para que no se hicieran más elecciones insinceras.

Queremos modificar la Constitución, y el que sean constituyentes las nuevas Cortes dependerá del resultado de las elecciones.

Los ministros regionalistas estarán en el Gobierno para impedir el abuso del Poder, y el día que existan abusos seremos adversarios del Gobierno.

Declara que los regionalistas prestarán su apoyo al movimiento que se inicia en Córdoba.

Para las elecciones los regionalistas no imponen nombres.

Hay dos maneras de hacer labor de destrucción.

Una predicar cosas irrealizables, dejando al pueblo sumido en la desesperación.

Eso hicieron muchos conservadores.

Estas elecciones preparan el organismo regenerador de España.

A su favor debe quedar relegado todo.

Sólo quedará latente la equidad purificadora.

Figuramos que en la guerra actual un francés solicita de un alemán que no defienda á su patria.

Dicho favor se le negaría, pues significa entregar los más sagrados deberes de ciudadanía.

Yo afirmo que si tiene dejaciones ahora esta política, esta comarca ha perdido todo derecho, abdicó su porvenir, está pérdida y no podrá quejarse á nadie. (Ovación.)

Varios regionalistas acompañaron al Sr. Cambó al hotel, saliendo después en el expreso de Madrid.

### MAS DE CADIZ

#### Formidable incendio de almacenes de trigos y harinas.

Se ha producido un formidable incendio en la fabrica Eureka.

El fuego, en pocos momentos, adquirió colosaes proporciones, alcanzando á todo el edificio, en el que existen grandes almacenes de trigo y harinas.

Acudieron las autoridades y numeroso gentío.

No han ocurrido desgracias personales, y las pérdidas son cuantiosas.

### FERROL

#### La escuadra de instrucción.

Ha fundado la escuadra de instrucción.

Durante el trayecto vino realizando prácticas.

Un inmenso público presenció la entrada.

### CARTAGENA

#### La huelga de carreteros, se agrava.

Los obreros del puerto, secundando á los carreteros y arrieros, prosiguen la huelga.

Esta huelga á agravarse.

Los huelguistas se reunirán esta noche para adoptar acuerdos.

### GIJON

#### Vapor embarrancado.